

8 Société et Culture

Examens de fin d'année/Baccalauréat, session 2015

Début ce matin par l'épreuve écrite d'éducation physique et sportive



Photo : Aristide Moussavou

Selon le ministère de l'Éducation nationale, toutes les dispositions seront prises pour garantir la sérénité dans le déroulement de cet examen. Photo de droite : L'heure était aux derniers réglages, hier, dans l'ensemble des secrétariats.

F.S.L.

Libreville/Gabon

Selon les informations recueillies auprès du ministère de l'Éducation nationale, toutes les dispositions ont été prises pour garantir la sérénité dans le déroulement de cet examen tant en ce qui concerne l'acheminement des épreuves, les mesures de sécurité que l'affectation du personnel.

19 702 candidats prennent part cette année au Baccalauréat de l'enseignement général et technologique. Cet examen débute ce matin par l'épreuve écrite d'Éducation physique et sportive (EPS) sur l'ensemble des

35 centres de composition (24 pour le Baccalauréat général et 11 pour celui technologique) que compte le pays pour cette session 2015. Dans l'après-midi, les sciences économiques interviendront pour la série B. Hier, l'heure était aux derniers réglages au sein des différents secrétariats. Enseignants, surveillants, correcteurs, présidents de centres et de jurys mettaient la dernière main à la pâte. L'objectif est d'assurer au maximum le succès dans le déroulement de cet examen sanctionnant la fin du cursus au secondaire et donnant le quitus pour l'entrée au supérieur. Dans quelques centres d'examen, notamment les lycées national Léon Mba



Photo : Aristide Moussavou

et Paul Indjendjet Gondjout, les membres des différents secrétariats étaient à pied d'œuvre avec l'affichage des listes des candidats, la numérotation des salles d'examen et de table-bancs, la classification des copies, etc. "Tout est fin prêt. Nous avons mis le nécessaire en œuvre pour parer à toute éventualité. Maintenant, il ne nous reste plus qu'à gérer le déroulement", a expliqué l'un d'entre eux. Selon les informations re-

cueillies auprès du ministère de l'Éducation nationale, toutes les dispositions ont été prises pour garantir la sérénité dans le déroulement de cet examen, tant en ce qui concerne l'acheminement des épreuves, l'instauration des mesures de sécurité que l'affectation du personnel. Un convoi hautement sécurisé du matériel des secrétariats, des copies et des épreuves s'est déroulé le week-end dernier vers tous les cen-



Photo : Aristide Moussavou

Ils sont 19 702 candidats à prendre part à cet examen cette année.

tres d'examen. Les informaticiens mis à la disposition de l'Éducation nationale par l'Agence nationale d'infrastructures numériques et de fréquences (Aninf), vont être déployés, cette fois-ci, selon les besoins et la vision du ministère dans le cadre de cet examen, et avec toute la confidentialité que cela suppose. La ministre de l'Éducation nationale, Ida Reteno Assou-nouet, rappelle pour sa part toute la fermeté qui va

être davantage instaurée pour ce qui est d'éventuelles sanctions à l'encontre de tout enseignant véreux. La menace de boycott brandie par la Convention nationale des syndicats du secteur de l'éducation (Conasysed) et le Syndicat national des enseignants-chercheurs (Sneec) ne suscite aucune inquiétude. Des dispositions, assure-t-on, ont été également prises pour assurer la sécurité des lieux.

Éducation/Concours spécial d'entrée au Prytanée militaire de Libreville

33 candidats décrochent leur sésame

Josiane MBANG NGUEMA

Libreville/Gabon

Leur admission sera définitive après les résultats du contrôle médical qu'ils subiront à l'hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba.

ILS étaient 33 candidats (25 garçons et 8 filles) à être déclarés au concours spécial d'entrée au prytanée militaire de Libreville, organisé, samedi dernier, dans l'enceinte dudit établissement. Avec des moyennes maximales de 13,30 chez les garçons et 15,60 chez les filles, ces derniers ont réussi à sortir du lot dans cette compétition très serrée où seuls 33 places étaient disponibles pour 331 postulants.

Les résultats des épreuves de dictée, d'étude de texte et de mathématiques sur lesquels ont planché les candidats dans la matinée, ont été communiqués au fur et à mesure, mais c'est la proclamation finale qui a départagé les candidats (201 garçons et 131 filles) en course lors de cette 15^e édition.

Le concours très sélectif a enregistré un nombre en hausse de candidats en provenance de l'intérieur du pays qui est passé de 10 à 41 cette année, et les parents ont été impliqués à tous les niveaux de l'organisation (surveillance, correction, affichage des résultats). "L'implication des parents dans le processus est très importante car elle permet de garantir la transparence et crédibiliser davantage ce concours. C'est



Photo : DR

Le commandant du Prytanée militaire Eric Privat Ivala Yombo s'exprimant sur l'importance de l'implication des parents. Photo de droite : Vue des candidats en pleine composition.



Photo : DR

la raison pour laquelle nous avons prévu cette année des projections instantanées pour que les parents assis à l'extérieur aient le même niveau d'informations que ceux qui étaient au secrétariat", a justifié le commandant du prytanée militaire, Eric Privat Ivala Yombo. Avant de préciser que l'admission définitive des 33 postulants déclarés admissibles sera tributaire des résultats du contrôle médical subi à l'hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO). « Si un candidat déclaré admissible venait à présenter des pathologies qui empêcheraient qu'ils cohabitent avec les autres élèves, il sera directement remplacé par un des candidats figurant sur la liste d'attente. Car, un futur enfant de troupe ne doit présenter aucune pathologie incompatible avec le niveau des activités physiques et sportives de l'école, encore moins avec le métier de militaire », a-t-il expliqué.

Tous les admis au concours ne sont pas appelés à être scolarisés au prytanée militaire de Libreville. Dans le cadre de son ouverture à l'international, l'établissement entretient des parte-

nariats avec des prytanées amis avec lesquels il échange des élèves et des encadreurs. Les frais relatifs

à la scolarité des enfants de troupe sont entièrement pris en charge par le ministère de la Défense nationale.

Piéton

Central téléphonique, où est passé le "E" ?



Photo : Cadette Ondo Eyi

L'INSCRIPTION "CENTRAL TELEPHONIQUE" sur ce bâtiment appartenant à l'entreprise Gabon Telecom, situé aux feux tricolores des Neuf-étages attire, chaque fois, l'attention des passants. Lesquels sont tentés de se demander où est passé le dernier E du deuxième mot. À ce qui semble, cette situation ne trouble personne. Surtout pas les responsables de Gabon Telecom.

Un drapeau en lambeaux



Photo : Cadette Ondo Eyi

En passant par le siège du ministère de l'Éducation nationale, on peut apercevoir le drapeau Vert-Bleu-Jaune qui flotte sur le bâtiment. La qualité du tissu utilisé serait mis en cause mais cela ne saurait justifier le fait que ce symbole de la République soit victime d'autant d'indifférence lorsqu'on sait qu'une journée du drapeau a été instituée dans notre pays et qu'il suffirait simplement de le remplacer par un autre plus neuf.

Par COE



LCPBEK